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八王子市民活動                          

協協協議議議会会会だだだよよよりりり   
         

八王子市民活動協議会 
八 王 子 市 明 神 町 ４ － １ ３ － １ ０ 

TEL/FAX  :  0426-46-1626 

平成１７年４月１日 第２号 
（年４回発行） 

３月末日現在の会員数 

団体正会員  ４４(△1) 

個人正会員  ３０(△1) 

団体賛助会員    ０ 

個人賛助会員  １８(＋２) 

協 力 会 員   ３６（＋1）   

合 計 １２８(＋1) 

ま
も
な
く
総
会
の
開
催
！ 

 
 春

暖
の
候
、
ま
す
ま
す

御
健
勝
の
こ
と
と
お
慶
び

申
し
上
げ
ま
す
。
四
月
、

新
し
い
年
度
が
始
ま
り
、

協
議
会
で
も
、
五
月
二
十

二
日
（
日
）
の
第
四
回
総

会
に
向
け
、
準
備
を
整
え

て
お
り
ま
す
。 

 

指
定
管
理
者
制
度
を
は

じ
め
、「
協
働
」
と
い
う
名

の
も
と
、
行
政
が
大
き
く

変
わ
ろ
う
と
し
て
い
ま

す
。 十

七
年
度
は
協
議
会
と

し
て
、
次
の
一
歩
を
踏
み

出
す
年
と
考
え
て
お
り
ま

す
。
協
議
会
の
新
た
な
挑

戦
が
八
王
子
の
市
民
活
動

活
性
化
の
原
動
力
と
な
る

と
信
じ
、
活
動
し
て
い
き

た
い
と
思
い
ま
す
。
こ
の

総
会
で
は
理
事
の
改
選
を

行
い
ま
す
。
よ
り
多
く
の

分
野
の
団
体
か
ら
、
そ
し

て
、
熱
い
思
い
の
方
々
が
、

理
事
と
し
て
、
参
加
く
だ

さ
る
こ
と
を
節
に
お
願
い

い
た
し
ま
す
。
新
た
な
知

恵
と
力
加
え
、
協
議
会
の

明
日
を
と
も
に
創
っ
て
い

き
た
い
と
思
い
ま
す
。 

 

  役立つ「ＮＰＯマネジメント講座」を開催 

第 1 部は八王子市の塚本主幹による指定管理者制度

の詳しい解説があり、活発な質疑が行われました。 

市では施設毎に個別条例を改定して指定管理者制度

へ移行します。参加団体からは福祉施設、市民センタ

ーなどへの関心が示されました。この 4 月には新設さ

れる高齢者介護センターと学童保育所に本制度が適

用。全国的には外郭団体の指定が多く、ＮＰＯとして

は他のＮＰＯと組んで指定を受ける工夫が必要と思わ

れます。 

第 2 部はＮＰＯ法人著作権協会の富樫理事長から知

的財産の解説とキャラクターつくりの演習がありまし

た。役に立つ内容だと好評。とりわけ、独自の著作物

は団体の差別化に役立ち、会員と資金の拡大に必要だ

と言う富樫さんの主張は印象的でした。 

アンケートでは｢協働｣テーマの希望が多く、今後の

参考にします。 

なお、当日資料を千円 

で頒布しています。 

希望者はご連絡ください。 

 

（3 月 5日労政会館で実施。 

参加団体 15） 

 

総務部会（石井理事） 

 協議会活動としては年来の課題である会員の拡充

に取組んでまいります。その方策として昨年度に引き

続き会員交流会や市民交流会を実施する中で、協議会

の意義を広く PR していきたいと思っております。 

また、今年度は協議会の独自事業が増強されるに伴

い、事務局機能の強化も逐次図っていきたいし、大変

難しい問題ですが事務所開設への動きも推進してい

きたいと思っています。 

 支援センター関係では、新年度にスタートする新体

制スタッフの皆さんの活動を支援していきます。 

 

「第３回お父さんお帰りなさいパーテｲ―」 

好評裡に終る 

 今年で３年目になる「第３回お父さんお帰りなさい

パーテｲ―」を３月１２日（土）の午後、八王子労政会

館で行いました。 

第１部では吉永支援センター長の講演に引き続き、

前年の参加者で現在市民活動を行っている二人の方の

体験報告があり参加者の共感を得ました。 

 第２部では３２団体を８分科会に分け、それぞれ１

時間ずつ、２回の活動紹介をしていただきました。参

加者は自分の希望する二つの分科会を選んで、説明を

聞き、質疑応答で理解を深める事が出来、好評でした。 

  

専門部会の活動状況報告 

イベントの実施報告 

E-Mail : kyougi@shiminkatudo-hachioji.jp 

個人情報保護法対策講座 開催！ 
連続 7 回講座・計 14 時間 

平成 17 年 4 月 7 日より 毎週木曜日開催《予定》 

講   師：（株）新日鉄ソリューション 

  シニア・コンサルタント 中村 究 氏 

第一回開催：4 月 7 日（木）午後 6：30～8：30 

場   所：八王子市市民活動支援センター会議室 

特典（提供文書類）：1.規定の雛形 2.様式の雛形 

 3.教育テキスト 

受 講 料：（メール対応 質疑応答 10 回付き） 

  全 7 回・14 時間 協議会会員 50,000 円 

           非 会 員 70,000 円  

（最低催行 10 団体） 

   連絡先  電話・FAX：0426-46-１６２６

1577 
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市民事業開発部（吉岡理事） 

下記 3 つの事業展開を諮ります。各事業担当部員

への事務担当費、コンサルタント料、企画料の支払い

を実施するなど協議会収益事業を展開し、自立自営を

目指していく部門です。 

1.社会起業業務・・社会起業家育成講座、支援プロジ

ェクト、人材バンク（コンサルタント派遣） 

2.協働推進業務・・企業調査、勉強会・研修（部員対

象） 

3.情報収集業務・・行政施策・法対策講座、調査など 

市民活動事業開発、育成、推進を担う部門です。 

啓発部会（大森理事） 

 支援センター受託事業と協議会独自事業の相関性

を活かし効果的な啓発活動を行います。 

①アクティブ市民塾の充実を図るとともに、分野別 

フォーラムを開催し市民活動の連携を推進します。 

②市民活動に係わる人材の育成を目的とした多様な

企画を実施し、多分野にわたる市民活動の活性化を   

推進します。 

③市民活動入門講座及びNPOマネジメント講座のテ

ーマを「協働」とし行政及び NPO 間の協働を推進し

ます。 

④市職員研修を継続して行い、協働推進の基盤つくり

をします。 データ部会（関谷理事） 

データベース部会は、昨年度に引き続いて、八王子

市内の市民活動団体情報を広く集め、データベース登

録作業を行います。 

また、今年度は、個人の情報として、市民活動への

貢献をしていただける、特技や専門分野に秀でた方の

情報も集め、データベース化しようと思います。 

相談部会、啓発部会との連携をはかり、それぞれの

部会で、有効活用できるデータベースづくりを進めて

行きます。                         

  

広報部会（梅本理事） 

市民活動支援センターの運営も次第に活発になっ

てきました。それに伴い支援センターと協議会のホー

ムページへの期待、希望も寄せられるようになりまし 

た。時には、情報が遅いという苦情もあります。その

ような、ご意見やご要望をいただけることは、それだ

けよく見ていただいているのですからとてもうれし

いことです。新年度は、ホームページの内容を充実し、

よくなったといわれるようにしたいと思います。でき

れば、レイアウトも変えてデザインもよくしたいと思

っています。今後もぜひご意見、ご助言を下さいます

ようよろしくお願いします。 

「犬の供、今日はどこまで行く

のやら！」センターの紹介で始め

た犬の散歩も半年が経ちました。 

 一人暮らしの婦人(78歳)の大事

な家族のアミちゃん(7歳)です。私

達はいつも夫婦で行動しています

ので、訪問先では安心して心を開

いて語ってくださいます。犬はす

っかり懐いて玄関を開けると直ぐ

喜んで飛びついてきます。犬の喜

びは飼い主の喜びへと倍増し、周

囲が明るく輝きます。 

「今まで笑うこともなかったけ

れど久しぶりに笑った。」と飼い主

の喜ぶ顔が印象的でボランティア

の醍醐味に浸る至福の時です。 

人間好きのアミは、散歩で出会

う犬は避けて行きます。信号の青、

赤、は勿論、「あっち、こっち」の

命令も理解し、横断歩道や踏切は

全力で走り抜けます。犬に教えら

れることもあります。私達は他に

もボランティアに参加しています

が、全て社会に対して万分の一で

も恩返しをと思い、健康第一、絶

対無事故を合言葉に今後も更に頑

張ります。（Ｋ・Ｏ） 

            

     

            

   

   

 市民活動協議会への直接的な話

ではないが、最近はセンターに行

く機会が少ないが、印象として以

前に比べてラックにある案内物が

固定的で入替わりが少ないような

気がする。もっと積極的にセンタ

ーからの働きかけが必要なので

は！。 

 室内への出入りに相互の「挨拶」

が少なく、「仕草」などでのやり取

りにも少なさを感じる。退出する

際にも、相互に「感謝」の一言が

あってこそ、そこに日常の生活態

度が表れる。 

 声を出すことは、環境によって

育つ子供、若者に、自然とよい環

境を与える。まず率先すべき大人

にその「言葉」「態度」がなければ、

子供たちへよい影響を及ぼすこと

ができない。 

 センターは単なる活動の場だけ

ではなく、日頃周辺で欠落してい

るマナーの確認の場、その他とし

ても機能すべきだと思う。（Ａ・Ｋ） 

 

      

4 月 1 日から、協議会事務局長

及びスタッフが代わります。 

竹田さん、福田さん、佐藤さん、

小川さん、澤田さんありがとうご

ざいました。 

新たに入りました○○さん、○

○さん、○○さん、これからもよ

ろしくお願いします。 

 センターのカラーコピーが格安

でご利用できます。 

会員の皆様には、協議会で助成

しますので、ご利用の際は、セン

ター職員へ「会員」である旨伝え

てください。一面あたりの利用料

金は以下の通りです。 

カラーコピーは、 

Ｂ４以下 ３５円、Ａ３ ４０円 

白黒コピーは、８円で利用できま

す。 

 

事務局からのお知らせ 

会員からのお便り 

◆ 各部会の部員募集！ 
 協議会では、専門部会を設けて
それぞれが活動しております。紙
面に紹介しました部会の活動状
況などを参考にされ、部員として
活動のお手伝いをしてみません
か。 


